



Gelsenkirchen

Die Oberbürgermeisterin

Mitteilungsvorlage	
<input checked="" type="checkbox"/> öffentlich	<input type="checkbox"/> nichtöffentlich
Drucksache Nr.	
20-25/4400	

Referat, Auskunft erteilt, Telefon-Durchwahl
41 - Kultur - Frau Grajetzky, Telefon: 0209 169-9269

Datum
15.02.2023

Beratungsfolge

Sitzungstermine [Top](#)

**Ausschuss für Kultur, Tourismus und urbane
Szene** **08.03.2023**

Betreff

**Lichtkunstfestival „Goldstücke“ - Durchführung vom 25. bis 29. September
2024**

Inhalt der Mitteilung

Das Lichtkunstfestival „Goldstücke“ soll in Zukunft alle zwei Jahre durchgeführt werden. Die nächste Ausgabe findet vom 25. – 29. September 2024 statt.

Begründung

Im Jahr 2022 hat das Referat Kultur in Kooperation mit dem Kunstmuseum das Festival „Goldstücke“ neu konzipiert. Die wichtigsten Änderungen waren:

1. Die Kuratorin Bettina Pelz wurde mit der künstlerischen Leitung beauftragt.
2. Alle Arbeiten wurden von den Künstlerinnen und Künstlern ortsspezifisch für Gelsenkirchen-Buer entwickelt.
3. Es gab ein Festivalzentrum „Goldgrube“ in der Ophofstr. 19.

Ziel der Neuausrichtung war es, wegen der Vielzahl der Licht-Events in den Nachbarstädten ein eigenes Profil zu entwickeln. Der Schwerpunkt wurde auf die Präsentation künstlerischer internationaler Positionen gelegt.

Der Erfolg dieser Strategie zeigte sich nicht nur in der Bewilligung einer Landeszuwendung im Förderfeld „Neue Künste Ruhr“ des Ministeriums für Kultur und Wissenschaft des Landes NRW, sondern auch durch einen ungebrochenen Publikumszuspruch mit überaus positiven Rückmeldungen.

Es wurde ein Format geschaffen, das den Kriterien der Fördermittelvergabe von MKW NRW, LWL, NRW Kultursekretariat und Kunststiftung NRW entspricht.

Die jährlichen Antragsfristen liegen so, dass voraussichtlich bis Herbst 2023 noch keine Zuwendungsbescheide vorliegen werden. Für die erforderliche Planungssicherheit lassen sich die „Goldstücke“ im neuen Format daher erst in 2024 realisieren.

Zudem Bedarf es um eine entsprechende Vorlaufzeit, so dass das Lichtkunstfestival „Goldstücke“ alle zwei Jahre stattfinden soll.

Heselhaus